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ENERO 7 
ACTA 1 
DIVERSIONES PÚBLICAS: (Reventa de boletos). EL Gobierno del Distrito Federal 
transcribió el informe del inspector de diversiones acerca de la reventa de boletos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS: (Programa de funciones). El Gobierno del Distrito Federal 
informó que mandó circulares a las empresas de espectáculos públicos a fin de que 
presentaran al ayuntamiento los programas de sus funciones. 
REGLAMENTOS: (Gendarmes- prontuario de policía). Gobierno del Distrito Federal 
remitió ejemplar del reglamento de gendarmes y seis prontuarios de policía, para enviarlos 
al Ayuntamiento de Guaymas. 
LIMPIEZA: (Informes). Dirección General de Obras Públicas remitió noticias de los 
trabajos ejecutados en el ramo de limpieza durante diciembre. 
ENFERMEDADES. (Tifo). Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los casos 
de tifo registrados del 29 de diciembre de 1912 al4 de enero de I9I3. 
ENFERMEDADES: (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de escarlatina y viruela registrados del 29 de diciembre al 4 de enero. 
FELICITACIONES: El Ayuntamiento de Tacuba felicitó al de México por el año nuevo. 
FELICITACIONES: El Ayuntamiento de Colima felicitó al de México por el año nuevo. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Coyoacán avisó que estaba enterado de la 
moción relativa al descanso dominical. 
PLANOS. (Hacienda de Aragón). El juzgado Sexto de lo civil pidió copia del plano del 
fraccionamiento de la Hacienda de Aragón. 
DIVERSIONES PÚBLICAS: (Infracciones al reglamento de teatros). Concejal Abraham 
Chávez, informó que en el teatro Alcázar se cometían infracciones al reglamento de teatros. 
AYUNTAMIENTO: (Informe de comisiones municipales) El presidente municipal instó a 
las comisiones municipales para que cuanto antes rindieran sus informes, para poder 
redactar el informe anual que requerían los artículos reglamentarios. 
NOMENCLATURA: (Cambio de nombre de calles) El ayuntamiento informó que no tenía 
inconveniente en que se cambiara el nombre de la Calle “Cacahuatal", solicitado por 
vecinos y propietarios. 
TRANSPORTE: (Circulación) Se pidió se pase a la comisión encargada de reglamentar la 
circulación en las calles, las mociones referentes a la sustitución del bastidor de carros 
motores de servicio por una rejilla plegadiza y la presentada por la Comisión de 
ferrocarriles, teléfonos y telégrafos.  
BIBLIOTECAS: Se aprobó la moción que pedía se dirigiera oficio a los inspectores de cada 
demarcación de policía, para que estos solicitaran a las juntas de vecinos y a particulares 
altruistas, local, muebles o pago de alumbrado que se necesitaban para las bibliotecas.  
NOMENCLATURA (Cambio de nombre de plazuelas). 
Se pidió que se discutiera el asunto pendiente sobre cambio de nombre de la plazuela de 
Villamil, este asunto causó controversias entre los concejales.  
 
 
ENERO 28 



ACTA 2 
SESIÓN EXTRAORDINARIA: 
TRANVÍAS (Permiso de construcción): La Secretaría de Gobernación avisó que se le 
concedió permiso a la Compañía de Tranvías para que construyera un escape en la “Fábrica 
Aluminio y Corchos Corona”. 
INGRESOS: (Subdirección de contribuciones y ramos municipales) La Secretaría de 
Gobernación remitió los ingresos de la Subdirección de Contribuciones y Ramos 
Municipales de 1903 a 1011 y de 1911 a 1912.  
DIVERSIONES PÚBLICAS: (Toros-construcciones). El Consejo Superior de Gobierno 
pidió informes a la Dirección General de Obras Públicas y al Consejo Superior de 
Salubridad, sobre las obras de construcción de la Plaza de toros “El Toreo”.  
MERCADOS: (Puertas). El Consejo Superior de Gobierno ordenó a la Dirección General 
de Obras Públicas abriera una puerta en el lado sur del mercado de la Lagunilla.  
DIVERSIONES PÚBLICAS: (Abonos de teatros). El Gobierno del Distrito Federal avisa 
dio permiso a la empresa del actor Borrás, abrir dos abonos en el teatro Arbeu.  
DIVERSIONES PÚBLICAS: (Permiso teatros) El Gobierno del Distrito Federal avisó dio 
permiso al transformista Frizzo para dar funciones en el teatro Arbeu.  
DIVERSIONES PÚBLICAS: (Servicio de policía en teatros) El Gobierno del Distrito 
Federal avisó se ordenó se mejorara el servicio de policía en el teatro Alcázar.  
DIVERSIONES PÚBLICAS: (Toros-multas) El Gobierno del Distrito Federal avisó que 
multó a Reverte Mexicano por no haberse negado a matar a un toro en la corrida del 12 de 
enero.  
DIVERSIONES PÚBLICAS: (Multas) El Gobierno del Distrito Federal avisó que multó al 
teatro Alcázar por infracción a los artículos 6 y 26 del capítulo IV del reglamento de 
teatros.  
DIVERSIONES PÚBLICAS (Teatro- función suspendida): El Gobierno del Distrito 
Federal avisó que estaba enterado de las causas de la suspensión de la función del teatro 
Arbeu del 13 de enero. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados en la semana del 5 al 11 de enero. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los casos 
de tifo registrados del 5 al 11 enero. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina y viruela): El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de escarlatina y viruela registrados del 12 al 19 de enero. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad remitió los casos de tifo 
registrados del 12 al 19 de enero. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad remitió los casos de tifo de 
la semana que terminó el 25 de enero. 
AUMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca): El Concejal Lic. Luis Riba y 
Cervantes pidió se le remitiera el expediente relativo a la adulteración de manteca. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatro- funciones suspendidas): El C. Concejal Juan 
Venegas avisó que la función del teatro Arbeu en honor del profesorado, fue suspendida. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros- multas): Un concejal pidió se le pusiera multa al 
Reverte Mexicano, por no haber matado a un toro en el ruedo. 
DESCANSO DOMINICAL: El Ayuntamiento de Guadalupe Hidalgo, Distrito Federal, 
avisó que estaba enterado de la moción relativa al descanso dominical. 
EJEMPLARES. (Bando de policía): El Ayuntamiento de Tlalnepantla pidió se le remitiera 



un ejemplar del bando de policía. 
DESCANSO DOMINICAL: El Ayuntamiento de Chi1pancingo avisó que estaba enterado 
de la moción referente al descanso dominical. 
REGLAMENTOS. (Colección): El Ayuntamiento de San Luis Potosí pidió una colección 
de reglamentos vigentes. 
AYUNTAMIENTO. (Toma de posesión): El Ayuntamiento de Tabasco avisó que el 
primero de enero tomó posesión. 
EJEMPLARES. (Bomberos y corridas de toros): El Ayuntamiento de Guadalajara pidió se 
le remitiera un ejemplar del cuerpo de bomberos y de corridas de toros. 
ESTADÍSTICAS PENAL FEDERAL y AMPAROS: El procurador general de la República 
Mexicana remitió cuadros de estadística penal Federal y de amparos. 
REGLAMENTOS. (Servicios de agua, drenajes y panteones): La Subdirección de Ramos 
Municipales pidió reglamentos de servicios de aguas, drenajes y panteones de la ciudad. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Licencias para Gobernadores): El gobernador del Estado de 
Tamaulipas avisó que debido a la licencia que se le otorgo para retirarse del cargo por 20 
días, dejó al Lic. José D. Mainero como sustituto. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Gobernadores): El Lic. José D. Mainero avisó que se hizo cargo 
del puesto de Gobernador de Tamaulipas. 
FELICITACIONES. (Ayuntamiento): El oficial mayor de la Contaduría Mayor de 
Hacienda, felicitó al Ayuntamiento por el año nuevo. 
FELICITACIONES. (Ayuntamiento): El jefe de Hacienda del Estado de Nuevo León, 
felicitó al Ayuntamiento por el año nuevo. 
MEMORIA MUNICIPAL: Juan Bribiesca remitió el original de la Memoria Municipal de 
1911. 
TERRENOS. (Sesión): Luis Barroso Arias pidió copia certificada de la sesión que hizo el 
Sr. Landero al ayuntamiento de un terreno de las calles de las Estaciones. 
AGUAS. (Pozos artesianos): Manuel Pérez pidió copia de las constancias de que la casa N. 
96 de la tercera calle de Fresno, tiene agua de pozo artesiano. 
NATURALIZACIÓN: Pedro Sainz, español, pidió naturalización mexicana. 
DIVERSIONES PÚBLICAS (Toros- construcción): El síndico de la liquidación judicial de 
la empresa "El Toreo" S. A. informó el por qué no había efectuado la obra en la plaza de 
toros. 
DIVERSIONES PÚBLICAS (Toros- construcción): El depositario de la plaza de toros "El 
Toreo", avisó que el juicio hipotecario de dicha plaza concluyó por lo que ya se podría 
iniciar la obra. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL DE DISTRITO (Comisión): La Secretaria de 
Gobernación informó los nombres de las personas que formarían la comisión para la 
reorganización municipal del Distrito Federal. 
ZAHURDAS (Contratos): La Secretaria de Gobernación remitió copia del contrato donde 
autorizaba al Sr. Próspero Ramírez, explotador por 20 años de zahurdas de su propiedad en 
la plazuela de San Lázaro. 
SERVICIO MÉDICO (Informes): Se remitió informes del jefe del servicio médico de las 
demarcaciones de policía, en el que se hacían rectificaciones al oficio del C. Carlos Patiño, 
en donde se señalaron modificaciones. 
KIOSCOS (Destrucción): El Sr. Enrique Farrel pidió se quitara el kiosco de la calle de 
Gante, pues era antiestético y estorbaba la circulación. 
BIBLIOTECAS: Se informó a los inspectores de cada demarcación de policía que se 



aprobó la iniciativa del director de la Biblioteca Nacional, por lo que deberían pedir a los 
vecinos, locales, o pago de alumbrado, que necesitaban las bibliotecas. 
NOMENCLATURA (Cambio de nombres de calles): Se pidieron se informara a la 
Dirección de Obras Públicas que el ayuntamiento aprobaba el cambio de nombre de 
“Cacahuatal”. 
COMERCIO. (Puestos públicos- Plaza de la Constitución): Se presentó moción para que se 
prohibiera establecer en la Plaza de la Constitución, puestos de venta y barracas, pues 
daban mal aspecto. 
NOMENCLATURA (Cambio de nombre de plazuela): Se pospuso la discusión referente al 
cambio de nombre de la plazuela de Villamil. 
 
 
FEBRERO 4 
ACTA 3 
SESIÓN DE CABILDO: Se informó que estaba fijada para este día la celebración de una 
sesión, pero no se llevó acabo por falta de quórum. 
 
 
FEBRERO 28 
ACTA 4 
SESIÓN EXTRAORDINARIA: 
AYUNTAMIENTO. (Ayuntamiento): Presentó protesta como Concejal el C. Enrique 
Camacho, pues iba a sustituir al C. Concejal Felipe N. García. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Ramo de aduanas): C. Ángel Verea avisó que fue nombrado 
administrador de segunda clase en el Ramo de aduanas. 
ACTO SOLEMNE. (Invitación al LVI aniversario de la Constitución): El Gobierno del 
Distrito Federal remitió 10 invitaciones para la ceremonia de conmemoración del LVI 
aniversario de la promulgación de la Constitución de la República Mexicana. 
ELECCIONES EXTRAORDINARIAS. (Diputados al Congreso): El Gobierno del Distrito 
Federal remitió ejemplares del decreto que convocaba a elecciones extraordinarias de 
diputados al Congreso de la Unión por los distritos electorales de algunos estados. 
AYUNTAMIENTO: EL Gobierno del Distrito Federal pidió noticias sobre los concejales 
que habían formado el ayuntamiento desde 1908 hasta la fecha. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los 
casos de tifo registrados durante febrero. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados durante febrero. 
DESCANSO DOMINICAL: El Ayuntamiento de Guadalajara contestó la moción referente 
al descanso dominical.  
ZANJAS. (Informes): El Lic. Gonzalo Alfaro solicitó datos sobre la antigua zanja 
cuadrada. 
FERROCARRILES. (Construcción de escape): La Secretaria de Gobernación transcribió el 
oficio del representante de la Compañía de Ferrocarriles Nacionales de México, que pedía 
autorización para construir un escape en el Km. 2776,4.  
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): El C. Alberto García Granados avisó que había 
sido nombrado por el presidente interino de la República Mexicana, secretario de Estado y 
de Despacho de Gobernación.  



PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): La Secretaria de Gobernación avisó que el Lic. 
Rafael Martínez Carrillo, había sido nombrado subsecretario de Gobernación. 
COMERCIO. (Prohibición establecimiento de puestos de venta): Se mandó al Gobierno del 
Distrito Federal la moción referente a la prohibición del establecimiento de puestos de 
frutas, coches de sitio y boleros en la Plaza de la Constitución.  
TERRENOS. (Bardas): Se presentó el informe del Gobierno del Distrito Federal respecto a 
la moción del ayuntamiento, que pedía se bardearan los terrenos de la tercera, cuarta y 
quinta de Penitenciaría, sexta de San Sebastián y primera de los Albañiles.  
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros- construcciones): Se recibieron informes del Consejo 
Superior de Salubridad y la Dirección General de Obras Públicas, referentes a las 
disposiciones que se dictaron por no haberse concluido las obras de construcción de la 
Plaza de toros "El Toreo". 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros- Director de lidia): El Gobierno del Distrito Federal, 
informó que era el gobierno el encargado de nombrar al director de lidia para las plazas de 
toros.  
ACTO CÍVICO. (Aniversario de la promulgación de la Constitución): El Gobierno del 
Distrito Federal, pidió se nombrara una comisión para que acompañara al presidente de la 
República Mexicana y sus secretarios al acto cívico del aniversario de la Constitución. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): El Gobierno del Distrito Federal avisó que el 
presidente interino de la República Mexicana, había nombrado al Lic. Antonio Rivera 
secretario de Gobierno, por renuncia del Rafael Flores.  
PUESTOS PÚBLICOS. (Gobernador del Distrito): El C. Alberto Yarza avisó que había 
sido nombrado por el presidente de la República Mexicana, gobernador del Distrito 
Federal. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombres de calles): El director general de Obras 
Públicas, a petición de los vecinos, cambió el nombre de la avenida de la Bolsa por el de 
avenida del Trabajo, la cual comprendía las calles de la Escuela y la Instrucción.  
REGLAMENTOS. (Aguas, cargadores): El Ayuntamiento de Morelia, pidió reglamento de 
aguas y cargadores. 
AYUNTAMIENTO. (Secretario): El Lic. Antonio Caso avisó que renunció del cargo de 
secretario de esta corporación. 
ANIMALES-GANADO. (Casa empacadora San Lorenzo): Los vecinos de la Colonia 
Morelos pidieron no se prorrogara ni se diera permiso a la casa empacadora de San Lorenzo 
para que continuaran matando animales en dicho lugar. 
DEPÓSITO DE CADÁVERES: El ayuntamiento informó al Consejo Superior de Gobierno 
que considerara pertinente se cambiara el depósito de cadáveres de la plazuela de San 
Lorenzo a la de la Concepción. 
LIMPIEZA. (Barrido y regado de calles): Se informó al Gobierno del Distrito Federal que 
el ayuntamiento, creía conveniente y de urgente necesidad pública se cumpliera la 
disposición de barrido y regado de calles. 
 
 
MARZO 4 
ACTA 5 
AYUNTAMIENTO. (Toma de posesión): El C. José Lizardi tomó posesión de su cargo 
como concejal en sustitución del C. Silva. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): Ignacio L. de la Barra avisó que fue nombrado 



por el presidente de la República Mexicana, director general de Obras Públicas del Distrito 
Federal. 
CÓDIGO SANITARIO. (Casas sin servicio sanitario): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió el informe acerca del cumplimiento del art.328 del Código Sanitario, referente a la 
no ocupación de las casas sin servicios sanitarios. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad remitió los 
casos de viruela y escarlatina. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los casos 
de tifo. 
NOMENCLATURA. (Números de casas- informes juicio de amparo). A través del 
cuaderno de pruebas de Saúl Benavides, relativo al juicio de amparo, éste pidió que se 
informara al ayuntamiento cuál era el número y calles según la nueva nomenclatura, de la 
casa N.1 de la calle Dr. Toribio. 
BIBLIOTECAS. (Petición de libros): El Ayuntamiento de Frontera, Tabasco, pidió libros 
para biblioteca que se estableció en esta ciudad. 
CAMBIO DE PLACAS DE NOMENCLATURA. (Comisión): El Concejal Enrique 
Camacho, avisó no poder aceptar la comisión para el cambio de placas de nomenclatura en 
la colonia de la Bolsa. 
NATURALIZACIÓN: N. Magnon pidió naturalización mexicana y renunció a sus derechos 
de ciudadano norteamericano. 
ZANJAS. (Ubicación): Se dio cuenta del informe del oficial archivero, que se refiere a la 
ubicación de la zanja de la vaquita. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramientos): Se pidió se comunicara que el Lic. Juan Bribiesca 
fue nombrado secretario del Ayuntamiento.  
 
 
MARZO 18  
ACTA 6  
AYUNTAMIENTO. (Renuncia del presidente municipal): Varias secretarías de estado 
avisaron que estaban enteradas de que se admitió la renuncia del Lic. Pedro Lascurain del 
cargo de presidente de esta corporación.  
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento de Presidente Municipal): Varias secretarias de 
estado avisaron que estaban enteradas de que había sido nombrado Presidente del 
ayuntamiento el C. Xavier Icaza.  
AYUNTAMIENTO. (Renuncia del vicepresidente municipal): Varias secretarías de estado 
y dependencias gubernamentales, avisaron que estaban enteradas de que se admitió la 
renuncia del C. Carlos Herrera del cargo de vicepresidencia municipal. 
AYUNTAMIENTO. {Nombramiento vicepresidente municipal): Varias secretaria de 
estado y dependencias gubernamentales avisaron que estaban enteradas de que el C. 
Concejal Ignacio Michel, había sido nombrado vicepresidente del ayuntamiento.  
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento Secretario Municipal): Varias secretaria de estado y 
dependencias gubernamentales avisaron que estaban enteradas de que fue nombrado 
Secretario del ayuntamiento el Lic. Juan Bribiesca.  
AYUNTAMIENTO. (Nombramiento): El Consejo Superior de Salubridad informó que se 
admitieron las renuncias del presidente, vicepresidente y secretario del ayuntamiento y que 
fueron nombrados nuevos miembros. 
CADÁVERES: Se informó al Consejo Superior de Salubridad que el ayuntamiento acordó 



que el depósito de cadáveres de la plazuela de Loreto, se trasladarán a la plazuela de la 
Concepción, y el de la tercera de la Santa Veracruz al hospital de Morelos. 
CADÁVERES: El Consejo Superior de Salubridad informó que solicitó a la Dirección 
General de Obras Públicas y al director del Hospital Morelos, se destinaran algunos cuartos 
del mismo y la capilla de la Concepción para depósitos de cadáveres. 
LIMPIEZA. (Barrido y regado de calles): El Gobierno del Distrito Federal informó que ya 
libró órdenes para que la policía exigiera el cumplimiento de las disposiciones relativas al 
barrido y regado de calles de la ciudad. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Gobierno del Distrito Federal remitió placa de 
la calle de Colima que fue encontrada fuera de su sitio.  
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los 
casos de tifo registrados del 2 al 15 de marzo. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados del 2 al 15 de marzo. 
REGLAMENTOS. (Cargadores y servicio de agua): El Ayuntamiento de Morelia, 
Michoacán, dio las gracias por los reglamentos de cargadores y servicios de agua que se le 
enviaron. 
REGLAMENTOS. (Mercados): El Ayuntamiento de Guadalajara, Jalisco, solicitó 
reglamento de mercados.  
DISCURSO. (Ing. C. Ignacio León de la Barra. Director de Obras Públicas): El director de 
Obras Públicas manifestó al ayuntamiento que esperaba que se dieran entre este y la 
Dirección de Obras Públicas buenas relaciones y cooperación. Se contestó su discurso en 
los mismos términos. 
DISCURSO. (Gobernador del Distrito Federal Ing. D. Enrique Cepeda): El Gobierno del 
Distrito Federal manifestó que estaba dispuesto a cooperar con el ayuntamiento por el bien 
de la República Mexicana, se le contestó en los mismos términos. 
 
 
MARZO 27  
ACTA 7 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. (Elecciones): Se citó a dicha sesión para cumplir la 
prescripción del art. 6 de la Ley Electoral, en donde se disponía que se hiciera un sorteo 
entre los contribuyentes para ver quién integraba la junta de cómputo de votos para el 
quinto distrito. 
ELECCIONES. (Lista de contribuyentes): Se leyó la lista de los mayores contribuyentes 
del quinto distrito. 
ELECCIONES. (Contribuyentes): Se hizo el sorteo de los contribuyentes para encargarse 
del cómputo de votos, salieron elegidos Ricardo López Guerrero, Fernando Silva, 
Donaciano Calo y Pedro Zapiain. 
 
 
ABRIL 1 
ACTA 8 
ELECCIONES. (Gastos): Se informó que se había pedido a la Secretaria de Hacienda un 
libramiento con cargo a la partida del presupuesto de egresos, $500.00, para gastos de las 
elecciones de diputados por el quinto distrito. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): El C. Gral. Samuel García Cuellar avisó que 



había sido nombrado por el presidente de la República Mexicana, gobernador del Distrito 
Federal. 
INSPECCIÓN DE CARROS. (Reparación de edificios): El Gobierno del Distrito Federal 
informó que la reparación de la localidad que ocupaba la Inspección de carros, que era el 
edificio del Volador le correspondía a la Secretaría de Hacienda pues de ella era dicho 
edificio. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramiento del gobernador): El C. José C. Mainero participó 
que le entregó a Matías Guerra el gobierno del Estado Tamaulipas que interinamente 
ocupaba. 
ENFERMEDADES. (Tifo, viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina registrados del 23 al 29 de marzo. 
EJEMPLARES. (Ley de organización municipal): El Ayuntamiento de San Blas, Tepic, 
pidió 6 ejemplares de la Ley de Organización Municipal. 
PRÉSTAMOS CON EL EXTRANJERO. (100 millones de pesos): El Ayuntamiento de 
Jalapa Enrique, Veracruz, informó que estaba de acuerdo en que el empréstito de 100 
millones de pesos que el gobierno de la República Mexicana, pretendía contraer en el 
extranjero fuera cubierto por los habitantes hábiles de la República Mexicana. 
CADÁVERES. (Depósito): El Consejo Superior de Gobierno del Distrito, informó que las 
piezas del Hospital Morelos que daban a la tercera calle de la Santa Veracruz, estaban 
ocupadas y por lo tanto no podían ser destinadas para el depósito de cadáveres de personas 
indigentes. 
 
 
ABRIL 15 
ACTA 9 
AYUNTAMIENTO. (Licencia a concejal): Se le concedió licencia al Lic. Juan Bribiesca 
del 30 de marzo al 8 de abril, días en que se haría la declaración de diputados suplentes y 
propietarios por el quinto distrito. 
AYUNTAMIENTO. (Permiso): El secretario del ayuntamiento informó que obtuvo 
permiso de no asistir al cabildo desde el 1 de abril y que se presentó a laborar el 9 de abril. 
NATURALIZACIÓN: Se informó que Alejandro Enenkel, alemán, y Teodoro Boulandier 
Ortiz, español, pidieron certificados de renuncia de nacionalidad y solicitaron la 
naturalización mexicana. 
AYUNTAMIENTO (Empleos): Se informó que el C. José Guadalupe Palacios, mozo de 
oficios de la Secretaría Municipal, fue separado de su cargo por acuerdo del presidente 
municipal. 
EMPLEOS. (Nombramientos): Se informó que se nombró mozo de oficios al C. Cándido 
Aceves. 
ELECCIONES. (Diputados del quinto distrito): La Cámara de Diputados del Congreso de 
la Unión, informó que recibió el expediente relativo a la elección de diputados propietarios 
y suplentes del quinto distrito electoral. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): El Gobierno del Distrito Federal informó que 
debido a que renunció el Lic. José Antonio Rivera G., el presidente de la República nombró 
Secretario de Gobierno del Distrito Federal al Lic. Carlos M. Saavedra. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): Dos secretarias de estado avisaron que estaban 
enteradas de que debido a que el C. Pedro Lascurain renunció al puesto de presidente 
municipal, se nombró al C. Xavier Icaza. 



AYUNTAMIENTO. (Puestos públicos. Renuncia y nombramiento): La Secretaria de 
Instrucción Pública, avisó que estaba enterada que renunció el C. Carlos Herrera, 
vicepresidente del Ayuntamiento de la ciudad de México y lo sustituyó el Concejal Lic. 
lgnacio Michel y que renunció el Lic. Antonio Caso, Secretario, fue nombrado el Lic. Juan 
Bribiesca para sustituirlo. 
LIMPIEZA DE LA CIUDAD (Estadísticas): La Dirección General de Obras Públicas 
remitió cuadro estadístico que informaba sobre los trabajos del servicio de limpieza de la 
ciudad, ejecutados durante marzo. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): La Dirección General de Obras Públicas informó 
que recibió una placa de la calle Colima que estaba fuera de su sitio.  
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los 
casos de tifo registrados del 16 de marzo al 12 de abril. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados del 6 al 12 de abril. 
REGLAMENTOS. (Baños públicos): El Ayuntamiento de Guadalajara, Jalisco, pidió 
ejemplar de reglamento de baños públicos. 
REGLAMENTOS. (Tranvías eléctricos): El Ayuntamiento de Guadalajara, Jalisco, pidió 
ejemplar de reglamento de tranvías eléctricos. 
REGLAMENTOS. (Mercados): El Ayuntamiento de Guadalajara, Jalisco, acusó recibo del 
reglamento de mercados. 
REGLAMENTO. (Corrida de toros): El Ayuntamiento de Mazatlán, Sinaloa, pidió 
reglamento de corridas de toros. 
ALUMBRADO: Varios vecinos de la primera calle de Camelia, pidieron se colocara un 
foco de luz eléctrica en esa calle. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia): Se concedió al C. Guillermo Acho, solicitó licencia por 4 
ó 6 meses para separarse del cargo por motivos de enfermedad de un familiar. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia): Carlos Herrera solicitó licencia para separarse del cargo de 
concejal por ocupaciones en su profesión. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia): Se concedió al C. Guillermo Acho la licencia que solicitó 
para separarse del cargo de Concejal. 
AYUNTAMIENTO: Se concedió al C. Carlos Herrera, la licencia que solicitó para 
separarse del cargo de concejal. 
AYUNTAMIENTO: Se acordó llamar al concejal suplente para el próximo cabildo. 
KIOSCOS: El C. Enrique pidió se quitara el kiosco que se encontraba situado en la primera 
calle de Gante. 
PERROS. (Contribuciones): Se concedió el permiso de retirar la segunda moción del 17 de 
diciembre de 1912, referente a la contribuciones que deberían hacer los dueños de perros 
bulterrier. 
TRANVÍAS: Se presentó una moción que exigía a la Compañía de Tranvías Eléctricos, 
S.A. aumentara sus carros, pues se prohibirían y se sancionarían los carros con exceso de 
pasaje. También se le exigió suprima la agravación que imponía a sus suscriptores. 
ALUMBRADO: Se presentó una moción que pedía se creara la inspección oficial para los 
contadores e instalaciones de la Compañía de Luz y Fuerza Eléctrica, así como la de gas 
hidrógeno. 
 
 
 



ABRIL 29 
ACTA 10 
 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombres de calles): El ayuntamiento nombró comisión 
para que se encargara del asunto relativo a1 cambio de nombre de la avenida de la Bolsa y 
otras calles. 
COLONIA. (Contrato de establecimiento): El Consejo Superior de Gobierno del Distrito, 
envió copia del contrato entre la Dirección General de Obras Públicas y la Compañía 
Agrícola y Colonizadora Mexicana S. A., para establecer colonia urbana que se llamará 
colonia de la Paz, dentro de la Municipalidad de México. 
CERTIFICADOS DE NACIONALIDAD: Se acordó expedir copia certificada al Sr. John 
Sampter que demostrara que era de nacionalidad inglesa, que acaba de llegar a Guadalajara 
y que saldría rumbo a la Habana. Se le pidió identificación de su persona. 
AYUNTAMIENTO. (Revisión de las instalaciones): Se aprobó que se pidiera al director 
general de obras públicas revisara las azoteas del ayuntamiento a fin de que se mandaran a 
ejecutar las obras necesarias con la mayor brevedad, para impedir que las lluvias 
provocaran prejuicios en los salones. 
ELECCIONES. (Gastos): Se informó que para gastos de elecciones en el quinto distrito se 
recibieron $500.00 de los que únicamente se gastaron $357.26 y que se devolvió al pagador 
del Gobierno del Distrito Federal $142.74. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia): La Secretaria de Gobernación avisó estaba informada que 
a los Concejales Carlos Herrera y C. Acho se les concedió licencia para retirarse del cargo. 
EMPLEOS. (Ayuntamiento): La Secretaria de Gobernación avisó que estaba informada de 
que se separó del cargo de mozo de oficios de la Secretaría Municipal, Guadalupe Palacios, 
y se nombró a Cándido Aceves. 
FIESTA CÍVICA. (Invitación): El Gobierno del Distrito Federal invitó al ayuntamiento a la 
festividad cívica del 5 de mayo para que acompañaran al presidente de la República 
Mexicana y a los secretarios de estado a la ceremonia. Se aceptó. 
FIESTA CÍVICA. (Invitación): El Gobierno del Distrito Federal invitó al secretario 
municipal a que diera lectura al parte de la batalla del 5 de Mayo de 1862 en la ceremonia 
cívica a celebrarse el 5 de Mayo de 1913. 
FINCAS URBANAS. (Junta calificadora de fincas): La Dirección General de Rentas 
remitió lista de propietarios de fincas urbanas de la capital, para que se designara a los 
integrantes de la Junta Calificadora de Fincas o localidades Ocupadas. 
CONTRIBUCIONES SOBRE PROFESIONES Y EJERCICIOS LUCRATIVOS: La 
Dirección General de Rentas remitió lista de personas causantes del impuesto sobre 
profesiones y ejercicios lucrativos para que se designaran integrantes de la Junta 
Calificadora del Impuesto Correspondiente. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los 
casos de tifo registrados del 19 al 29 de abril. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados del 19 al 29 de abril. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Gobierno del Distrito Federal remitió placa de 
calle de la segunda de Sabino. 
EJEMPLARES. (Ordenanzas municipales): Ayuntamiento de San Blas, Tepic, acusó recibo 
de ejemplares de las ordenanzas municipales. 
CAMBIO DE DOMICILIO. (Aviso): Vallejo avisó que había cambiado de domicilio de la 



Villa de Coyoacán a la capital de México en la avenida Chapultepec N.334. 
NATURALIZACIÓN: Andrés Lorenzo, español, solicitó naturalización mexicana. Pidió 
copia de su manifestación. 
LIBROS (Apuntes bibliográficos de Don Mariano Matamoros): Se remitió ejemplar de los 
apuntes bibliográficos de Don Mariano Matamoros, obsequio de María de la Fuente, autor 
del libro al ayuntamiento. 
JUNTA CALIFICADORA DE FINCAS O LOCALIDADES. (Miembros): Se discutió si 
era correcta o no la forma en que se eligieron los miembros de la Junta Calificadora de 
Fincas o Localidades. 
JUNTA CALIFICADORA DE PROFESIONES. (Miembros): Se dieron los nombres de los 
miembros propietarios y suplentes de la Junta Calificadora de Profesiones.  
DEPÓSITO DE PETRÓLEO Y GASOLINA: Se pidió encarecer al Gobierno del Distrito 
Federal, para que dispusiera que los depósitos de petróleos "El Águila" y de la Waters 
Pierce Oil Co., contuvieran sólo el petróleo necesario. Respecto a la gasolina, se pidió se 
dictara la disposición correspondiente respecto a los depósitos de gasolina. 
ESTATUA. (Mariano Matamoros): Se mandó pasar a la Comisión de reglamentos, 
iniciativas e informes, la moción que pedía promover la erección de una estatua de Mariano 
Matamoros en la plaza de Tlatelolco. 
 
 
MARZO 9 
ACTA 11 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA.  
ZAHÚRDAS. (Sesión extraordinaria): Se citó a sesión para tratar el asunto relativo a las 
zahúrdas de la casa empacadora situada en la plazuela de San Lázaro, en la capital.  
ZAHÚRDAS: Se presentó la solicitud de Próspero Ramírez, que pidió al ayuntamiento 
autorización para explotar por veinte años las zahúrdas de su propiedad ubicadas en la plaza 
de San Lázaro 
TRANVÍAS. (Planos): La Secretaria de Gobernación, remitió el plano del escape que la 
Compañía de Tranvías de México, S. A. pretendía construir en la calle de Cuahutemotzin, 
de la línea de Don Toribio y Santiago, destinado al servicio de la negociación "El Centro 
Mercantil".  
FERROCARRILES. (Planos): La Secretaria de Gobernación transcribió a la de 
Comunicaciones la petición del ayuntamiento de que remitía un plano del escape que los 
Sres. Ruiz Ballesteros y Compañía querían construir en el kilómetro 2776-4 del ferrocarril 
de cintura de México.  
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cosecha de cereales): La Secretaria de 
Gobernación transcribió los informes del Gobierno del Estado de Hidalgo sobre la 
existencia de cereales durante 1912.  
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Gobierno del Distrito Federal remitió una placa 
de la calzada de Chimalpopoca, que fue encontrada en la segunda calle de Clavijero. 
CEREMONIA CÍVICA. (Invitación): El Gobierno del Distrito Federal, remitió invitaciones 
para una ceremonia cívica del 5 de Mayo. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados del 27 de abril al 13 de mayo. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los 



casos de tifo registrados del 27 de abril al 3 de mayo. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Director General de Obras Públicas avisó 
recibió la placa de la nueva nomenclatura correspondiente a la segunda calle del Sabino. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Licencias y nombramientos): El C. Matías Guerra avisó que en 
virtud de la licencia que le concedió la Legislatura del Estado de Tamaulipas, entregó el 
gobierno del estado a Joaquín Argüelles. 
PERITOS. (Nombramientos): Varios peritos nombrados para la calificación de impuestos a 
ingenieros, abogados, casas ocupadas, etc. informaron que aceptaban sus nombramientos. 
DEPÓSITO DE CADÁVERES: Se informó que el Consejo Superior de Gobierno del 
Distrito y la Dirección General de Obras Públicas, proponían la capilla del panteón de 
Santa Paula para depósito de cadáveres Públicos. 
ZAHÚRDAS: Se pidió se informara a la Secretaria de Gobernación que tomando el parecer 
de los vecinos de la colonia Morelos, el ayuntamiento opinaba que no era de permitirse el 
establecimiento de zahúrdas del Sr. Próspero Ramírez en la plazuela de San Lázaro, pues 
era un peligro la salubridad pública. 
DEPOSITO DE CADÁVERES: El ayuntamiento pidió se informara al Consejo Superior de 
Gobierno, que debido a que no era conveniente ni posible utilizar la capilla de la plazuela 
de la Concepción para depósito de cadáveres, se utilizara para este fin la capilla del panteón 
de Santa Paula. 
BARRACAS: Se presentó moción en donde se pedía se indicara al Consejo Superior de 
Gobierno del Distrito, el peligro que para la salubridad pública representan las barracas 
situadas en la avenida del Trabajo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros): El Concejal Patiño presentó su informe sobre la 
novillada que presidió el domingo pasado en la Plaza de toros "El Toreo". Informó sobre 
las reparaciones que mandó a hacer al piso de la plaza y sobre el retraso de la función. 
NOMENCLATURA. (Inauguración de calles): El Concejal Patiño informó que se inauguró 
la avenida del Trabajo que antes se llamaba avenida de la Bolsa. 
LIBROS: Se formó que se recibió el segundo tomo de la obra "La Constitución de 1812 en 
la Nueva España", que venía dirigida a la biblioteca del ayuntamiento, procedente del 
Archivo de la Nación. 
 
 
MAYO 20 
ACTA 12 
 
SESIÓN DE CABILDO: Se informó que el cabildo no celebró sesión a pesar de haberla 
programado para este día, por falta de quórum. 
 
 
MAYO 27 
ACTA 13 
 
SESIÓN DE CABILDO: El Cabildo no celebró sesión el día de hoy a pesar de haberla 
tenido programada, por falta de quórum. 
 
 
 



JUNIO 3 
ACTA 14 
 
COLONIAS. (Planos de terrenos): La Secretaría de Hacienda pidió planos y expedientes 
relativos a la formación de la colonia del Nuevo Rastro, pues se necesitaban reivindicar 
varios terrenos de esa colonia que eran del ayuntamiento y estaban ocupados por 
particulares. 
TERRENOS. (Planos de fraccionamiento): Macario Navarro, dueño de terrenos en la 
antigua hacienda de Aragón, dijo que en los títulos que se le entregaron se mencionaban 
varios planos del fraccionamiento de dicha hacienda, por lo que pedía copia de los planos.  
TRANVÍAS. (Plano de escape): Se envió copia del plano del escape que la Compañía de 
Tranvías de México, S. A. pretendía construir desde su línea de Niño Perdido para la 
fábrica de loza del Sr. J. Ollivier en la calle Nava.  
CONTRATOS. (Matanza de animales y aprovechamiento de basura): Se transcribió la 
solicitud del Sr. Francisco de P. Moreno, Gerente de la Compañía de Terrenos, Industrial y 
Manufacturera S. A. pidiendo se reconsiderara el asunto relativo a la matanza de animales, 
aprovechamiento de sus despojos y recolección de basura.  
CONTRATO. (Matanza de animales, recolección y aprovechamiento de basura): Francisco 
de P. Moreno, por la Compañía de Terrenos, Industrial y Manufacturera S. A., pidió se 
reconsiderara el asunto relativo a la matanza de animales y recolección de basura. 
CERTIFICADOS. (Escuelas municipales): Sofía Muñoz Hernández pidió certificado por 
sus servicios como profesora de las escuelas municipales de 1888 a 1893.  
COLONIAS. (Copia de plano): José González Ortega pidió se le expidiera copia certificada 
del plano de la nueva colonia del Rastro.  
COLONIA. (Copia de plano): José González Ortega pidió copia certificada de las 
constancias que expresaban y se referían a la erección de la colonia Valle Gómez y a la del 
Nuevo Rastro.  
LIBROS: Se informó que el Archivo General de la Nación, remitió varias obras que había 
publicado. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Renuncia y nombramiento): La Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión informó que debido a que D. Ángel Berea renunció, se nombró a D. 
Higinio Sánchez como contador mayor de Hacienda.  
PUESTOS PÚBLICOS: Se informó que el C. José León Fandiño, era oficial mayor de la 
Contaduría Mayor de Hacienda. 
DEPÓSITO DE CADÁVERES: Se informó que siguiendo las fracciones VII y VIII del art. 
52 de la Ley del 26 de mayo de 1913, se estableció para depósito de cadáveres la capilla del 
antiguo panteón de Santa Paula. 
ELECCIONES. (Ley de convocatoria): El C. Rafael Martínez Carrillo, Subsecretario de 
Gobernación, remitió ley de convocatoria para elecciones extraordinarias de presidente y 
vicepresidente de la República Mexicana. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia): El Concejal Carlos de Landa y Escandón solicitó licencia 
para separarse del cargo, pues tenía que salir hacia Europa de urgencia. Licencia concedida. 
AYUNTAMIENTO. (Comisión): Se propuso la integración de varias comisiones. Se 
presentó lista de los miembros de cada una. 
EMPLEOS. (Renuncia, nombramiento): Se informó que el mozo de oficios Cándido 
Aceves, dejó su empleo y fue sustituido por el C. Pedro Tello. 
ZAHÚRDAS: la Secretaría de Gobernación, avisó que recibió el informe del ayuntamiento 



respecto a la solicitud del Sr. Próspero Ramírez para explotar por 20 años las zahúrdas de 
su propiedad en la Casa Empacadora Mexicana, ubicada en la plazuela de San Lázaro. 
VACUNAS. (Animales): La Secretaría de Gobernación hizo saber que durante el próximo 
año fiscal se establecería un laboratorio de vacuna animal. 
COLONIAS. (Formación): La Secretaría de Gobernación acusó recibo de la copia del 
expediente relativo a la formación de la colonia del Nuevo Rastro. 
TRANVÍAS: La Secretaría de Gobernación informó se le consultó para que se impusiera a 
la Compañía de Tranvías de México, condiciones para la construcción del escape a la 
fábrica de aluminio y corcho corona, también se informó que ya se terminó de construir 
dicho escape. 
LIMPIEZA. (Informes de trabajo): La Dirección General de Obras Públicas remitió noticias 
sobre los trabajos ejecutados en el servicio de limpia de la ciudad durante abril. 
AYUNTAMIENTO. (Revisión de construcción): La Dirección General de Obras Públicas 
informó ya se reconocieron las azoteas del palacio municipal y se informó que no había 
peligro de que se filtrara el agua, también se informó que ya se habían revisado las azoteas 
de otras dependencias del ayuntamiento. 
NOMENCLATURA. (Inauguración de calles): La Dirección General de Obras Públicas 
informó que se inauguró la nueva nomenclatura de la avenida del Trabajo y remitió 
ejemplar del acta N .572 en donde estaban los nuevos nombres. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): La Dirección General de Obras Públicas informó 
que recibió una placa correspondiente a la calzada Chimalpopoca. 
COLONIAS. (Copias de planos): La Dirección General de Obras Públicas remitió dos 
copias heliográficas del plano de la colonia del Rastro y la tela de calca que se utilizó para 
sacar las copias. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los caos 
de tifo registrados las semanas que terminaron el 10, 17 y 24 de mayo. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de 
los casos de escarlatina registrados en la semana del 10 de mayo. 
ENFERMEDADES. (Viruela): El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los 
casos de viruela registrados en las semanas del 10, 17 y 24 de mayo. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de escarlatina, registrados en la semana del 31 de marzo. 
REGLAMENTO. (Debates del Ayuntamiento): El Ayuntamiento de Puebla pidió 
reglamento de debates del ayuntamiento. 
REGLAMENTO Y EJEMPLARES: El Ayuntamiento de Oaxaca pidió ejemplar de 
ordenanzas municipales y de los reglamentos de policía, prostitución, bebidas y 
comestibles, fiel contraste, cárceles, alumbrado, aguas, tarifas de impuestos de fachadas, 
etc. 
REGLAMENTOS. (Corridas de toros): El Ayuntamiento de Mazatlán, Sinaloa, acusó 
recibo de reglamento de corridas de toros. 
PERITOS. (Nombramiento): Ángel Lerdo M, M. Lerdo de Tejada, Severo Esparza y David 
Lazo, informaron que aceptaban el cargo de peritos como miembros de la Junta 
Calificadora de Contribuciones. 
AGUAS: Nicolás García Colín pidió copia del título de propiedad del ayuntamiento, de la 
casa N. 86 de la calle del Factor. 
ALUMBRADO. (Torre de hierro): José María Luján pidió se mandara quitar la torre de 
hierro que la Compañía Mexicana de Luz y Fuerza Motriz, colocó en la orilla de la plaza de 



la Reforma. 
COLONIAS. (Planos de terrenos): Se informó al Sr. Macario Navarro que podía pasar al 
archivo del ayuntamiento a tomar las copias de los planos del fraccionamiento de la 
hacienda de Aragón que solicitó. 
TRANVÍAS: Se informó que el Ayuntamiento no tenía inconveniente de aprobar el 
proyecto del escape de la línea del Niño Perdido a la fábrica de Loza de los señores J. 
Ollivier en la calle de Nava, que se mencionaban en el plano L-B 3257. También se pidió 
se informara a la compañía que no prolongara el establecimiento de los carros en la vía 
pública. 
BARRACAS: Se pidió se informara al Consejo Superior de Gobierno el peligro que para la 
salubridad pública representaba la permanencia de barracas en la avenida del Trabajo. Se 
pidió se quitaran dichas barracas. 
TRANVÍAS: Se pidió dirigirse a la Secretaría de Comunicaciones para que se impidiera 
que en los tranvías se excediera el número de pasajeros, se pidió aumento de carros para 
pasajeros y formación del reglamento de ferrocarriles urbanos. 
CONTADORES E INSTALACIONES DE LUZ Y GAS (Inspectores): Se informó que el 
ayuntamiento deseaba saber si ya se habían emprendido los trabajos preliminares para 
establecer la inspección oficial de contadores e instalaciones de las Compañías de Luz y 
Gas, y también se informó que el ayuntamiento no podía intervenir en los contratos 
celebrados entre la Compañía de Luz y sus clientes. 
CONTRATO. (Matanza animales y aprovechamiento de basura): Se presentó el expediente 
del contrato relativo a la matanza de animales, aprovechamiento y recolección de despojos 
y basura. 
 
 
JUNIO 17  
ACTA 15 
 
AYUNTAMIENTO. (Comisión): Se pidió se hiciera la modificación al acta del 31 de 
junio, en donde el Concejal Reyes pidió se asignara un profesor de medicina para integrar 
la Comisión de higiene.  
ELECCIONES. (Ley electoral): La Secretaria de Gobernación remitió 500 ejemplares de 
Ley Electoral, con el fin de que se procediera a los trabajos preliminares de elecciones de 
presidente y vicepresidente de la República Mexicana. 
TRANVÍAS: La Secretaria de Gobernación avisó que recibió el informe en donde el 
ayuntamiento aprobaba se construyera un escape de la línea Niño Perdido, para uso de la 
Fábrica de Loza de los Sres. J. Ollivier. 
FERROCARRILES: La Secretaría de Gobernación informó que ya pidió ejemplar del 
plano que necesitaba el ayuntamiento para emitir opinión sobre el escape que se quería 
construir en el kilómetro 2-776-4 del ferrocarril de cintura por parte de los Sres. Ruiz 
Ballesteros y compañía. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): Se informó que se entregó la Secretaria del 
Despacho al C. Aureliano Urrutia, que fue nombrado por el presidente de la República 
Mexicana, secretario de Estado y de Despacho de Gobernación. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): El Gobierno del Distrito Federal remitió placa de 
la calle primera de Frontera, que se encontró fuera de su lugar. 
LIMPIEZA. (Informe de trabajo): La Dirección General de Obras Públicas remitió cuadro 



estadístico de los trabajos de servicio de limpia de la ciudad realizados en mayo. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Concejo Superior de Salubridad, 
remitió noticias de los casos de tifo, escarlatina y viruela registrados en las semanas del 7 y 
del 14 de junio. 
PERITOS. (Nombramiento): Se informó que se habían nombrado peritos calificadores para 
el año fiscal 1913-1914 a varios ciudadanos. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Prórroga de licencia): Se informó que debido a que se dio 
prórroga a la licencia concedida al Gobernador de Tamaulipas, Matías Guerra, el C. 
Joaquín Argüelles avisó que continuaba frente al poder ejecutivo del estado. 
KIOSCOS: El Ayuntamiento de Guadalajara pidió copia del contrato a través del cual se 
instalaron en esta capital 30 kioscos sanitarios. 
REGLAMENTOS. (Debates del Ayuntamiento): El Ayuntamiento de Puebla informó 
recibió el reglamento de debates del ayuntamiento. 
CONTRATO. (Matanza animales, aprovechamiento de basura): El Gerente de la Compañía 
de Terrenos Industrial y Manufacturera, solicitó reformas al contrato para aprovechamiento 
y destrucción de basura y de cadáveres de animales. 
CAMBIO DE DOMICILIO. (Informes): Gabriel Alcocer informó que por enfermedad 
cambio su domicilio a la casa no.1 de la plazuela de Jáuregui en Mixcoac, para que se 
informara al padrón electoral. 
CERTIFICADOS. (Escuelas municipales): Felipe Alcocer pidió copia del certificado que 
presentó y que se expidió el 12 de diciembre de 1896, por sus servicios en escuelas 
municipales de la capital. 
PERITOS: Se aprobó la lista de personas que desempeñarían el cargo de peritos en el 
próximo año fiscal, para efectos del art. 12 del reglamento de la Ley del Timbre se pidió se 
publicaran e informaran los nombres de los mismos. 
TRANVÍAS: Se informó que el ayuntamiento estimaba conveniente que se fijara la 
capacidad de pasajeros en los carros de la Compañía de Tranvías Eléctricos, S. A. Se le dio 
un plazo para que aumentara el número de carros. Se informó el número de carros en 
servicio diario y se inició la reglamentación de los ferrocarriles urbanos. 
SESIÓN SECRETA: Se entró en sesión secreta. 
 
 
 
JULIO 1 
ACTA 16 
 
SESIÓN DE CABILDO: El cabildo informó que no celebró sesión por falta de quórum, a 
pesar de haberse citado a los concejales. 
 
 
JULIO 4 
ACTA 17 
 
SESIÓN DE CABILDO: El cabildo no celebró sesión hoya pesar de haber citado a cabildo 
extraordinario, por falta de quórum. 
 
JULIO 8 



ACTA 18 
 
SESIÓN DE CABILDO: El cabildo informó que se suspendió la sesión extraordinaria del 
día de hoy, a pesar de haber citado a los concejales. 
 
JULIO 29 
ACTA 19 
 
AYUNTAMIENTO. (Ocupación de puestos): El Concejal Felipe N. García informó que 
regresó de su viaje a Europa y estaba dispuesto a ocupar su cargo en el ayuntamiento. 
CERTIFICADO DE VECINDAD: Indalecio de la Concha pidió certificado que mostrara 
que era vecino de la ciudad. 
TERRENOS. (Informes): La Secretaria de Hacienda pidió informes sobre la propiedad de 
la calzada de la Verónica y de la Faja de terrenos desde la Teja hasta el Rancho de Anzures. 
CALLES. (Urbanización y aprovechamiento de terrenos): Se informó que el Sr. Pablo de la 
Sala y el Sr. Antonio Gil Sala, solicitaron contratar la urbanización de las calles primera y 
segunda de Héroes y Prolongación de la Esmeralda y para aprovechar los terrenos ya hecha 
la alineación. 
FERROCARRILES. (Planos): La Secretaria de Gobernación envió el plano del escape que 
la Compañía de Ferrocarriles Nacionales establecería en el kilómetro 3 en el ferrocarril de 
cintura, de los Sres. Ruiz Ballesteros y compañía. 
TRANVÍAS. (Planos): La Secretaria de Comunicaciones envió un plano FV3031 
presentado por la Compañía de Vías de México, al solicitar que se le permitiera construir 
un escape en la fachada norte de la Ciudadela para las necesidades de la Secretaría de 
Guerra. 
AYUNTAMIENTO. (Memorias Municipales): El Secretario de Gobernación solicitó las 
memorias municipales de los años 1869, 1873 a 1909, 1910, 1911, 1912. 
PANTEONES: La Secretaría de Gobernación pidió informes sobre el origen y extensión 
del panteón Piedad. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Renuncia y nombramiento): Se informó que debido a la renuncia 
del D. Ignacio L. de la Barra de su puesto de Director General de Obras Públicas, tomó 
posesión del cargo el C. Ing. Camilo González, nombrado por el presidente. 
PANTEONES. (Informes): La Secretaría de Hacienda pidió informes sobre el ex panteón 
de la Piedad. Se informó no había datos. 
ACTO SOLEMNE. (Comisión): El Comité Patriótico Liberal invitó al ayuntamiento a 
nombrar comisión que lo representara en la fiesta en honor de Benito Juárez. Se nombró 
comisión y se obsequió una corona. 
MERCADOS: Se informó se citó al presidente municipal y al comisionado de mercados, 
para que celebrara junta con el consejo de gobierno para tratar de remediar los defectos en 
los mercados de la Merced y San Juan, respecto a la venta de pescado y vísceras de 
animales. 
CASAS. (Informes de hipoteca): Se informó que el secretario de hacienda pidió copia de la 
escritura por la que el Sr. Marroquín y Rivera, hipotecó a favor del ayuntamiento la casa N. 
38 de la tercera de Manuel María Contreras, para asegurar los gastos del proyecto de 
provisión de aguas potables en la ciudad de México. 
CASAS. (Informe hipoteca y escritura): La Tesorería General de la Federación continuó 
pidiendo la escritura de la casa N. 38 de la tercera calle de Manuel María Contreras. 



EJEMPLARES. (Ley del Presupuesto de la Federación): La Secretaría de Gobernación 
remitió cinco ejemplares de la Ley del Presupuesto de la Federación en lo que se refiere al 
Ramo de Gobernación.  
TERRENOS. (Datos sobre propiedad): Se informó que los datos relativos a la propiedad de 
la calzada de la Verónica y de la Faja paralela consta en el informe que se remitió al 
Juzgado Primero de Distrito en julio de 1904, estas constancias estaban en el expediente 
N.1 del año 1904 titulada negocios judiciales, y en el expediente N .17.  
AYUNTAMIENTO. (Sesión de cabildo): Se informó que se citó para sesión en los días 1, 
4, 8 y 15 de julio y no se hicieron por falta de quórum.  
TRANVÍAS: Se informó que se aprobó el plano L- V 3257 de escape que se construiría 
desde la línea del Niño Perdido, a la fábrica de Loza de los Sres. J. Ollivier y Compañía. Se 
informó que la empresa se debería sujetar a las condiciones del ayuntamiento y del Consejo 
Superior de Gobierno del Distrito Federal.  
AYUNTAMIENTO. (Memorias Municipales): La Secretaría de Gobernación informó que 
recibió Memorias Municipales.  
BARRACAS. (Peligro para la salubridad): El Consejo Superior de Gobierno del Distrito 
informó que ya pasó a otras dependencias del gobierno la moción de algunos concejales 
acerca del peligro que son para la salubridad pública la permanencia de barracas en la 
avenida del Trabajo.  
SECCIONES ELECTORALES: El Gobierno del Distrito Federal informó que recibió la 
división de la municipalidad en secciones electorales, siendo lo prevenido en el art. I de la 
Ley Electoral de mayo de 1913. 
COMERCIO. (Alacenas): El Secretario del Gobierno del Distrito informó que para resolver 
asuntos relativos a las alacenas colocadas en las pilastras de los portales de las Flores, 
Mercaderes y Santo Domingo, pidió se le informara sobre los derechos de los propietarios 
de las pilastras. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): Se informó que el Lic. Manuel M. Nagore 
había sido nombrado Secretario y Abogado Consultor del Consejo Superior de Gobierno, 
en sustitución del Lic. Manuel del Villar. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles): La Dirección General de Obras Públicas informó 
que recibió una placa de calle de la nueva nomenclatura que corresponde a la primera calle 
de Frontera. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina, viruela y tifo): El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina registrados del 15 de junio al 19 
de julio. 
LIMPIEZA: El Director General de Obras Públicas, remitió estadísticas sobre los trabajos 
de limpia de la ciudad ejecutados durante junio. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Prórroga de licencia): El gobierno del Estado de Tamaulipas 
informó que el C. Joaquín Argüelles, continuaba al frente del poder ejecutivo del estado 
con carácter de interino, pues prorrogó la licencia al Lic. Martín Guerra, Gobernador 
Constitucional. 
REGLAMENTOS. (Toros): El Ayuntamiento de Puebla pidió reglamento de toros. 
REGLAMENTOS. (Toros): El regidor del Ayuntamiento de León, Guanajuato, pidió 
reglamento de toros. 
PERITOS. (Nombramiento): Carlos Arellano y Juan M. Contreras, informaron que 
aceptaron el cargo de peritos calificadores para efectos de la Ley del Timbre. 
CASAS (Petición de números): José de M. Campos pidió número para casa construida en 



los lotes N.14, 15 y 16 del Block D. de la Compañía de Mejoras de Terrenos Chapultepec, 
hoy séptima calle de Londres. 
NATURALIZACIÓN: Ramón Pría Álvarez, español, solicitó naturalización mexicana y 
pidió certificado de su manifestación. 
AGRUPACIÓN MUTUO COOPERATIVA: Se informó que quedó legal y definitivamente 
instalada la Agrupación Mutuo Cooperativa titulada "Gran Grupo de ex-alumnos de la 
escuela N. de Sordomudos". 
AYUNTAMIENTO. (Licencia): El Concejal Luis Riba solicitó licencia para ausentarse de 
su cargo, pues tenía que ausentarse de la capital para resolver algunos asuntos. 
AYUNTAMIENTO. (Nombramientos): Se nombró como suplente al Lic. Salvador 
Cancino para sustituir al Concejal Luis Riba. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): Manuel Estev informó que fue nombrado por el 
presidente de la República Mexicana como cónsul general en Cuba. 
NATURALIZACIÓN: Se acordó expedir al Sr. S. J. Elvet, norteamericano, copia 
certificada de su solicitud de naturalización mexicana. Se expidió dicha copia. 
NATURALIZACIÓN: J. I. Acia, coreana, pidió naturalización mexicana. 
PROYECTO DE ORNATO Y DESTRUCCIÓN DE ÁRBOLES: Se presentó moción para 
que se pidieran informes a la Dirección General de Obras Públicas, sobre el proyecto de 
ornato de la Plaza de la Constitución y destrucción de la arboleda de los jardines de la 
catedral, publicado por el periódico el Imparcial el 2 de julio. 
DESCANSO DOMINICAL: Se aprobó moción que pidió se informara a la Secretaria de 
Gobernación que el ayuntamiento aplaudía el decreto que disponía la clausura dominical de 
los establecimientos que vendían bebidas embriagantes. Se pidió continuara y no se 
derogara dicho decreto. 
AYUNTAMIENTO. (Programa de trabajo): Se aprobó la moción que pedía se le enviara a 
la Secretaria de Gobernación el programa de los trabajos que debería realizar el 
ayuntamiento este año, el cual ya estaba aprobado. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Espectáculos y orfeones populares):  
Se aprobó una moción que pedía se le exigiera a la Secretaria de Instrucción Pública y 
Bellas Artes, aplicara la partida de la Ley del Presupuesto que era de $52,425.00, en la 
celebración de espectáculos populares y orfeones, con el fin de que los trabajadores 
pudieran divertirse los domingos. 
TRANVÍAS: Se informó que el ayuntamiento opinaba que no era de aprobarse el proyecto 
de un escape que la Compañía de Tranvías de México, S. A. pretendía construir en la cuarta 
de Cuauhtemotzin, como se vio en el plano A-3140, pues no satisfacía algunas 
prescripciones reglamentarias.  
TRANVÍAS: Se continuó con el debate de la fracción A del dictamen de la Comisión de 
ferrocarriles, referente a las capacidades de los pasajeros en los coches de los tranvías y el 
aumento de unidades de transportes.  
 
 
AGOSTO 12  
ACTA 20  
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA.  
SESIÓN DE CABILDO: Se informó que se celebró la presente sesión, debido a que la 
sesión del 5 de agosto no se hizo por falta de quórum.  



MERCADOS. (Construcción de pasajes): Se informó que el Sr. Salvador F. Resendis, 
propuso contratar la construcción de 18 pasajes en los seis mercados principales de la 
ciudad y en la plaza de la Aguilita y Tepito, con capacidad cada uno de 100 puestos, los 
cuales costarían $62,400.00 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros): Se pidió se pasara el expediente relativo a la 
terminación de las obras de la Plaza "El Toreo" al C. Michel, como suplente del consultor 
de comisiones. 
CONSTRUCCIÓN DE CASAS PARA OBREROS: La Secretaria de Hacienda pidió 
informes sobre el contrato celebrado con el Sr. Pedro de la Sota, para construir en terrenos 
de la colonia Balbuena 772 casas para obreros, que se venderían a $18.00 de renta mensual 
durante 22 años. 
TRANVÍAS: La Secretaria de Gobernación informó que estaba enterada de que no se 
aprobaba la construcción de un escape que la Compañía de Tranvía de México, S. A. 
deseaba realizar en cuarta calle de Cuauhtemotzin, conforme al plano A-3140. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Espectáculos y orfeones particulares): La Secretaría de 
Gobernación informó que transcribió a la de Instrucción Pública la recomendación del 
ayuntamiento de aplicar la partida N.8842 de la Ley de Presupuesto, destinada para la 
celebración de espectáculos y orfeones particulares. 
ACTO SOLEMNE. (Nombramiento de comisiones): El Gobierno del Distrito Federal, 
pidió al ayuntamiento nombrara comisión para que presidiera la festividad del 21 de agosto 
en honor del emperador azteca Cuauhtémoc. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina registrados en la semana del 2 de 
agosto y del 3 al 9 de agosto. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): El C. Joaquín Argüelles, informó que renunció 
al cargo de gobernador interino de Tamaulipas y se nombró en su lugar al General Rábago. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): El C. Gral. Antonio Rábago, informó que 
nombró al C. Leopoldo F. Sánchez Oficial Mayor del Gobierno de Tamaulipas, encargado 
de la secretaria por renuncia del C. Basilio Ramos. 
AYUNTAMIENTO. (Licencia): El Concejal Luis Riba, informó que estaba enterado se le 
concedió licencia para separarse del cargo de concejal, pues necesitaba salir del país. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombre de calles): Ignacio Quesada pidió se le pusiera el 
nombre del Lic. Justo Sierra a las calles del Reloj. 
CASAS. (Petición y señalamiento de número): Luis Vargas Guzmán avisó que iba a 
construir casas en un terreno de la Srita. Esther Canseco, en la esquina de las calles de 
Penitenciaria y Sastrería, para las cuales solicitó número. 
AGUA, (mercedes de agua): María de Jesús Morán, Vda. de Martínez, pidió copia 
certificada del acuerdo que autorizó a la colonia San Rafael la propiedad de varias 
mercedes de agua, para aplicar algunas de ellas a fincas entre las que estaban las de la casa 
N .131 de la cuarta calle de Rosas Moreno. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos de uniformes de mozo y portero): Se informó se autorizó al 
secretario del ayuntamiento hiciera el gasto necesario para los uniformes de los mozos y 
porteros del ayuntamiento, hasta la cantidad de $30.00 por cada uniforme. También se daría 
la misma cantidad para uniformes del conserje. 
MERCADOS. (Construcción de pasajes): Se pidió se informara a la Secretaria de 
Gobernación que para que el ayuntamiento emitiera su dictamen referente a la construcción 
de pasajes en mercados de la capital, éste necesitaba conocer planes, detalles de 



construcción y el presupuesto a emplearse. 
FERROCARRILES: Se pidió se informara a la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas, que el ayuntamiento aprobaba el plano N. 13,225 correspondiente a un escape del 
ferrocarril de cintura, propuesto para los Sres. Ruiz Ballesteros y compañía. 
FERROCARRILES URBANOS. (Reglamento): Se pidió que se le informara a la Secretaria 
de Comunicaciones que se estimaba conveniente formular un reglamento de ferrocarriles 
urbanos, con el fin de corregir deficiencias en el servicio. 
ESTUDIO DE REORGANIZACIÓN MUNICIPAL: Se presentó moción que pedía se 
formara una comisión de cinco personas para que se hiciera un estudio de reorganización 
municipal y que una vez terminados los trabajos se remitiera el proyecto al Ministerio de 
Gobernación y al Congreso de la Unión. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros): Se puso en debate el expediente en donde se exigía 
que se completaran las obras de construcción de la plaza de toros "El Toreo". 
AYUNTAMIENTO. (Mociones): Se pidió se cumpliera lo acordado en el cabildo del 28 de 
febrero de 1913, en vista de los datos adquiridos, se pidió al mismo concejal modificara las 
mociones que presentó el 3 de diciembre de 1912. 
TRÁFICO DE VEHÍCULOS Y PEDESTRAS. (Reglamento): Se presentó moción que 
decía se dirigiera oficio a la Secretaría de Gobernación, en donde se le expusiera de que 
constaba el reglamento de tráfico de vehículos y de pedestras para que se adicionara al 
reglamento que expidió sobre el mismo. 
 
 
AGOSTO 19 
ACTA 21  
 
SESIÓN DE CABILDO: Se avisó que no hubo sesión extraordinaria por falta de quórum.  
 
 
AGOSTO 22  
ACTA 22  
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. (Desastre de Tacubaya): Se informó que se había citado a 
esta sesión con el objeto de tratar el asunto relativo al desastre de Tacubaya el 19 de agosto, 
provocado por la explosión de pólvora. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Irregularidades en teatros): Se informaron las 
irregularidades cometidas en el teatro Principal en la función del día 14 de agosto, las 
cuales eran inmoralidad y con entreactos prolongados. 
EJEMPLARES. (Memorias Municipales): La Secretaria de Gobernación acusó recibo 
ejemplar de las Memorias Municipales de 1911 y pidió 4 ejemplares más. 
AYUNTAMIENTO. (Mociones): Se informó que se ordenó a la Comisión de reglamentos, 
iniciativas e informes, estudiara las iniciativas del l0 de diciembre de 1912, con el fin de ver 
las irregularidades y de que se cumplieran así las mociones presentadas. 
EJEMPLARES. (Memorias Municipales): El presidente de la República Mexicana y varias 
oficinas de gobierno, informaron que recibieron Memorias Municipales de 1911. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): La Secretaría de Gobernación informó que el C. 
Lic. Jesús M. Rábago, había sido nombrado por el presidente de la República Mexicana 



como subsecretario del ramo. 
COMERCIOS. (Clausura dominical): La Secretaria de Gobernación informó que estaba de 
acuerdo en la medida que disponía la clausura dominical de los establecimientos que 
vendían bebidas embriagantes. 
FERROCARRILES: La Secretaría de Gobernación avisó que estaba enterada del acuerdo 
de aprobación del plano N .13 225 que correspondía a un escape del ferrocarril de cintura 
para el servicio de la casa de comercio de los Sres. Ruiz y Ballesteros Compañía. 
TRANVÍAS. (Servicio de trenes eléctricos): La Secretaría de Gobernación, informó que 
transcribió a la de Comunicaciones el dictamen aprobado por el ayuntamiento el 29 de 
julio, que se refería a las condiciones para el servicio de los trenes eléctricos de la capital. 
LIBROS: La Secretaría de Fomento remitió, para la biblioteca del ayuntamiento, la 
Memoria de la Intendencia de Montevideo de 1911. 
ACTO SOLEMNE. (Comisión): El Gobierno del Distrito Federal, informó que estaba 
enterado del personal que integraba la comisión que presidió la festividad en honor del 
Emperador Cuauhtemotzin. 
LIMPIEZA. (Estadística): Dirección General de Obras Públicas, remitió estadísticas de los 
trabajos de limpia de la ciudad ejecutados durante julio. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina, viruela y tifo): Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina, registrados del 10 al 16 de agosto. 
REGLAMENTOS. (Rastros): El Ayuntamiento de Mazatlán, Sinaloa, pidió ejemplar de 
reglamento de rastros. 
NATURALIZACIÓN: Chin Hong, chino, y Juan Ibarra, Alejandro Sánchez, Andrés Lee, 
Felipe Cheng, Antonio Gong, coreanos, pidieron naturalización mexicana. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros): El inspector de diversiones públicas preguntó qué 
debería de hacer en el caso de que el concejal en turno que presidía la corrida se excusara a 
última hora. Se le contestó que se atuviera al cumplimiento del acuerdo del 7 de marzo de 
1911, en el que se decía que el comisario de la octava demarcación presidiría la corrida. 
AYUDA A LAS VÍCTIMAS DE TACUBAYA: Se presentó moción que exponía que el 
ayuntamiento se asociaba a la pena de las familias de las víctimas de Tacubaya y también 
se expuso la manera en que el ayuntamiento ayudaría económicamente. 
 
 
SEPTIEMBRE 9 
ACTA 23 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
AYUNTAMIENTO. (Protesta de concejales): Se llamó al Concejal suplente Rodolfo E. 
Villalva a fin de que prestara protesta legal. 
SESIÓN DE CABILDO: Se citó a esta sesión extraordinaria, pues la del 2 de septiembre no 
se realizó por falta de quórum. 
NATURALIZACIÓN: Andrés Lee, coreano, solicitó la naturalización mexicana. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos): La Agrupación Mutualista de 
Revendedores "Félix Márquez", avisó que celebraría una reunión para tratar asuntos 
referentes a la reventa de boletos de teatros. Pidieron al ayuntamiento mandara un 
representante. 
CERTIFICADO DE SERVICIOS. (Escuelas municipales): María Monroy pidió certificado 
de servicio en escuelas municipales. 



CERTIFICADO DE SERVICIOS. (Escuelas municipales): Justina García pidió certificado 
de sus servicios en las escuelas municipales desde marzo de 1883 hasta junio de 1896. 
CERTIFICADO DE SERVICIOS. (Mercados): Miguel A. León pidió certificado por sus 
servicios en los mercados de la capital, mientras estuvieron a cargo del ayuntamiento. 
NATURALIZACIÓN: Juan Consiglieres, cubano, pidió naturalización mexicana. 
EJEMPLARES. (Memorias Municipales): Varías dependencias gubernamentales, acusaron 
recibo de un ejemplar de la Memoria del ayuntamiento de 1911. 
EJEMPLARES. (Memorias municipales): La Secretaria de Relaciones, acusó recibo de un 
ejemplar de las Memorias Municipales de 1911. 
EJEMPLARES. (Memorias Municipales): La Secretaria de Instrucción Pública pidió 25 
ejemplares de la Memoria Municipal de 1911 para repartirlas entre sus bibliotecas. 
EJEMPLARES: La Secretaria de Relaciones pidió para el cónsul general de México en la 
Habana, la última memoria y presupuesto del Municipio de México. Se acordó remitir 
ejemplar de Memorias Municipales de 1911. 
AYUNTAMIENTO. (Presupuesto de gastos): La Secretaria de Gobernación avisó que 
había expedido dos libramientos a la de Hacienda con cargo a las partidas 5336, 5338 de la 
Ley del Presupuesto para pago de impresión de actas de cabildo y gastos menores del 
ayuntamiento. 
EJEMPLARES. (Actas de cabildo): La Secretaría de Gobernación pidió para la biblioteca 
de la misma, una colección de las actas de cabildo. 
MERCADOS. (Construcción de pasajes): La Secretaria de Gobernación dijo que ya pidió al 
Sr. Reséndiz, que remitiera al ayuntamiento los planos de conjunto y presupuesto de los 
pasajes que se querían construir en los mercados de la capital. 
DIVERSIONES PÚBLICAS: La Secretaria de Gobernación informó que la de Instrucción 
Pública, ya trabajaba en la aplicación de la partida 8842 a espectáculos y orfeones 
populares. 
PROYECTO DE ARREGLOS A LA PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN: La Dirección 
General de Obras Públicas informó que no estaba enterada de que ante ella se hubiera 
promovido el proyecto de ornato de la Plaza de la Constitución y destrucción de la arboleda 
de los jardines de la catedral. 
ACTO SOLEMNE. (Invitación): El Gobierno del Distrito Federal invitó al ayuntamiento al 
acto solemne organizado para celebrar el 103 aniversario de la Independencia. Se pidió 
acompañar al presidente de la República Mexicana y a los secretarios de estado. Se aceptó 
la invitación. 
LIMPIEZA. (Estadística): La Dirección General de Obras Públicas remitió los cuadros 
estadísticos de los trabajos de limpia ejecutados en agosto. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina y viruela): El Consejo Superior de Salubridad, remitió los 
casos de viruela y escarlatina registrados del 26 de agosto al 6 de septiembre. 
CATÁSTROFE DE TACUBA. (Condolencias): El Ayuntamiento de Tacubaya avisó que 
estaba enterado de que el Ayuntamiento de la ciudad de México manifestó sus condolencias 
por el desastre de Tacubaya. 
ACTO SOLEMNE: La Sociedad Hijos de Guerrero, manifiesta que desea se solemnice el 
13 de septiembre, centenario de la instalación del primer Congreso Mexicano, reunido en 
Chilpancingo, Guerrero, el 13 de septiembre de 1813. 
ALUMBRADO: Se pidió se estableciera una oficina de control eléctrico que se encargara 
de revisar los medidores de la Compañía de Alumbrado. 
MERCADOS: Se leyó el informe del jefe del archivo acerca de las alacenas situadas en las 



pilastras de los portales de las Flores, Mercaderes y Santo Domingo y los derechos que 
tenían los propietarios sobre las mismas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS: Se presentó moción que pedía se indicara al Gobierno del 
Distrito Federal la conveniencia de prohibir la venta de boletos para los espectáculos por 
tandas. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombres de calles): Se pidió se informa al Director de 
Orfeones Populares, Ignacio Quesada, que el ayuntamiento estaba de acuerdo en su 
iniciativa de cambiar el nombre de algunas calles de la ciudad por el de Justo Sierra, pero 
no eran posible los cambios en los nombres de calles pues la nomenclatura era definitiva. 
Propusieron se pusiera el nombre a nuevas calles. 
 
 
SEPTIEMBRE 16 
ACTA 24 
 
SESIÓN DE CABILDO: Se informó que hoy no se celebró sesión por falta de quórum. 
 
 
SEPTIEMBRE 30 
ACTA 25 
 
SESIÓN DE CABILDO: Se informó que hoy no se celebró sesión por falta de quórum 
 
 
OCTUBRE 4 
ACTA 26 
 
SESIÓN DE CABILDO: Se informó que hoy no se celebró sesión por falta de quórum. 
 
 
OCTUBRE 14 
ACTA 27 
 
SESIÓN DE CABILDO: Se informó que hoy no se celebró sesión por falta de quórum 
 
 
 
OCTUBRE 23 
ACTA 28 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
SESIÓN DE CABILDO. (Cómputo de votos): Se informó que la sesión de hoy se celebró 
con el propósito de cumplir con lo dispuesto en el artículo 4, fracción III del decreto del 12 
de octubre, referente al cómputo de votos que se haría por una junta formada por la 
autoridad política o por el presidente municipal. Se nombró la comisión de concejales 
encargada del cómputo. 
 



 


